

Violencia y reclamos de trabajadores de salud preocupan en Costa Rica



Al cerrar el primer semestre del 2023, Costa Rica registró 125 homicidios más que en igual periodo del año precedente.

San José, 15 jul (RHC) La ola de violencia que enfrenta Costa Rica inquieta a la población, al Gobierno y autoridades de seguridad, ante los asesinatos y hechos criminales que se suscitan cada día.

Al cerrar el primer semestre del 2023, Costa Rica registró 125 homicidios más que en igual periodo del año precedente.

Datos del Organismo de Investigación Judicial (OIJ) señalan que en el primer semestre de este 2023 fueron registrados 430 asesinatos, mientras que en los primeros seis meses del 2022 fueron 305 casos.

Precisan las estadísticas que la capital San José es la provincia con más homicidios, pero, existe un crecimiento importante de hechos violentos en zonas costeras y turísticas como la costera caribeña Limón, Puntarenas en el sureste y la norteña Guanacaste.

A juicio de expertos, la mayoría de los asesinatos obedecen a ajustes de cuentas por drogas, que en medio de los sucesos han quedado víctimas inocentes.

En esta semana, por tercera ocasión desde el pasado mes de junio, trabajadores sanitarios de Costa Rica reclamaron el jueves último en manifestaciones los puestos de trabajo exclusivos y excluyentes, luego de la decisión de suprimir a casi 20 grupos de esa condición.

Convocada por la Unión Sindical de la Caja Costarricense del Seguro Social (Undeca), la marcha pretendía el mismo motivo: que se cumpla lo estipulado en la Ley Marco de Empleo Público, que aborda los puestos de trabajo excluyentes y exclusivos.

Los sindicatos piden que los 596 puestos laborales de la institución sean declarados exclusivos y excluyentes de esa ley; sin embargo, la Junta directiva acordó el declarar en esa condición solo 40 mil empleados.

Ante la situación, las organizaciones sindicales reclamaron por los más de 20 mil trabajadores los que quedan por fuera de ese criterio, siendo esto una acción contraria a los criterios técnicos, legales y hasta científicos.

Undeca lamentó la decisión de la Junta directiva de esa institución que descarta a casi 20 grupos de empleados y exceptúa a una considerable cantidad de clases de puestos institucionales, profesionales, técnicos, administrativos y otros.

La institución precisa que en esa condición quedaron fuera por ejemplo, los trabajadores de producción del laboratorio de parenterales, de productos farmacéuticos, administrativos de sucursales, recursos humanos, de registros y estadísticas en salud.

Otro de los reclamos pendientes es la eliminación de las listas de espera para acceder a cualquier servicio, desde un examen de laboratorio hasta una intervención quirúrgica.

Sobre el tema, la presidenta ejecutiva de la CCSS, Marta Esquivel, pidió tres meses más para presentar el plan que permita resolver las listas de espera en los diferentes servicios de la institución.

En la conferencia de prensa posterior al Consejo de Gobierno, el pasado miércoles, reconoció que este es un tema sumamente complejo, en nueve meses es difícil resolver algo que trae muchísimos años.

De esta manera pidió al presidente de la República, Rodrigo Chaves, una nueva extensión en el plazo para presentar el informe.

Mientras, según cifras oficiales, los costarricenses esperan como promedio 552 días por una cirugía en la CCSS. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/328462-violencia-y-reclamos-de-trabajadores-de-salud-preocupan-en-costarica>



Radio Habana Cuba